
  
Rotekreuzstr. 25 • 30627 Hannover 
Protokoll Jahreshauptversammlung 2017 

                                    Hannover, den 20.04.2018 

	
	

 
Beginn: 19.00 Uhr / Ende: 20.40 Uhr 
Ort: Saal des Vereinsheims, Rotekreuzstraße 25 
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste im Geschäftszimmer. Die Auszählung der 
Teilnehmerlisten ergibt 50 stimmberechtigte, anwesende Mitglieder. 
Protokoll: Britta Rust, Schriftführerin 
 
Top 1 
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der 1. Vorsitzende, Arne Borstelmann, begrüßt die anwesenden Mitglieder, Trainer, 
Abteilungsleiter, den Ehrenvorsitzenden und die Mitglieder des Vorstands sowie Gäste und 
bedankt sich für ihr Kommen und dem Interesse am Verein.  
 
Er stellt fest, dass die Einladung rechtzeitig mit dem MTV Echo II.2017 im Dezember 2017 
an die stimmberechtigten Mitglieder versandt wurde; sie erfolgte somit fristgerecht und die 
Versammlung ist entsprechend der Vereinssatzung beschlussfähig. Des Weiteren wurde 
der Termin vorab auf der Homepage sowie in der Presse angekündigt. 
 
Im Anschluss daran weist der 1. Vorsitzende auf die ausliegenden Teilnehmerlisten, mit 
der Bitte um Eintragung, hin. 
 
Top 2 
Beschluss der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
Top 3 
Gedenken an verstorbene Mitglieder 
 
Im Jahr 2017 sowie 2018 verstarben unsere langjährigen Vereinsmitglieder: Lisa Bautz, 
Adolf Stamme, Hannchen Straßer, Gerd Tüns, Dieter Rust, Gaby Schiffbauer und Hans 
Wulf.  Wir werden ihnen ein ehrendes Andenken bewahren. Zum Gedenken an die 
Verstorbenen bittet der 1. Vorsitzende die Versammlung sich zu erheben. 
 
Top 4  
Ehrungen 
 
Durch den 1. Vorsitzenden und die zweite Vorsitzende wurden die folgenden Ehrungen 
vorgenommen: 
 
70 Jahre Vereinsmitgliedschaft 
 
Winter, Wilfried  01.05.1947; ex. HB, Boule, Pressewart 
Kallmeyer, Joachim 01.05.1947; ex. HB 
Kirchner, Hans-Jörg 01.05.1947; ex. HB 
Kretschmann, Ingrid 01.05.1947; TU 
Wehrspann, Wilfried 01.06.1947; ex. HB, ex. Tennis, ex. Tischtennis, Ehrenrat 
Kaune, Sigrid  01.07.1947; TU, TS 
  
40 Jahre Vereinsmitgliedschaft 
 
Scholz, Dieter  01.09.1977; HB u. TU 
Scholz, Klaus  01.09.1977; HB u. TU 
Bothor, Peter  01.10.1977; TU 
 
 



25 Jahre Vereinsmitgliedschaft 
 
Lohr, Hans-Jürgen 01.05.1992; TE 
Heinrich, Erwin  01.11.1992; TU 
Kirschner, Ulrike 01.11.1992; TS 
Kirschner, Ulrich 01.11.1992; TS, Schriftführer 
Leinweber, Gerry 01.01.1993; ex. Badminton (Abteilungsleiter) 
Schmidt, Ina  01.03.1993, TU 
 
Den nicht anwesenden Jubilaren/innen wird die Ehrung zugestellt bzw. in anderem 
Rahmen nachgeholt. 
 
Heinz Kühler Gedächtnisurkunde 
 
Die Heinz Kühler Gedächtnisurkunde wird in diesem Jahr am Youssef Tchoubin 
verliehen. Y. Tchoubin ist seit Jahren im Volleyball aktiv und hat die Abteilung sehr gut 
aufgestellt und viel in die Jugendarbeit investiert. Außerdem hält er seit Jahren eine 
Kooperation mit der IGS Roderbruch und ist jedes Jahr mit seinen Spielerinnen und den 
leckeren Waffeln auf dem Weihnachtsmarkt in Groß-Buchholz präsent. All dieses soll mit 
der Auszeichnung gewürdigt werden. 
 
Youssef Tchoubin bedankt sich bei der Versammlung und dem Vorstand für diese 
Auszeichnung. 
 
Top 5 
Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 28.04.2017 
(veröffentlicht auf der Homepage des MTV am 17.12.2017 und ab 14.12.2017 
einzusehen im Geschäftszimmer) 
 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2017 wurde am 17.12.2017 auf der MTV 
Homepage veröffentlicht und war ab diesem Termin im Geschäftszimmer einzusehen.  A. 
Borstelmann fragt, ob es zu dem Protokoll Änderungswünsche gibt. Dies ist nicht der Fall. 
Das Protokoll wird zur Abstimmung gestellt.  
 
Das Protokoll wird mit 48 Ja-Stimmen, bei 2 Enthaltungen von der Versammlung 
genehmigt. Nein-Stimmen gibt es keine. 
 
Top 6 
Bericht des Vorstands und der Abteilungen 
 
Vor seinem Bericht bittet der 1. Vorsitzende darum, Fragen erst im Anschluss zustellen. 
Der 1. Vorsitzende gibt eine kurze Vorstellung von dem Geschehen in den Abteilungen im 
vergangenen Jahr sowie aktuell.  
 
Zu den Abteilungen im Einzelnen:  
 
Badminton:  
In der Badmintonabteilung hat es einen Wechsel in der Abteilungsleitung gegeben. G. 
Leinweber hat dieses Amt abgegeben. A. Borstelmann dankt ihm für seine geleistete Arbeit 
und wünscht ihm für die Zukunft alles Gute. Nunmehr wird die Abteilung von Dr. Jana 
Linstaedt sowie Ralf Stiller geleitet. Des Weiteren ist ein Mitgliederzuwachs zu verzeichnen 
und auch die Situation bei den Trainern hat sich entspannt. 
 
Boule:  
Hier laufen weiterhin die Kooperationen mit dem Senioren Café „Café Care“ sowie dem 
SoVD. Ansonsten gibt es hier keine Probleme. Positiv ist, dass die Volksbank über die 
Bouleabteilung als Werbepartner gewonnen werden konnte. Entsprechende Plakate sind 
angebracht worden. 
 
 
 
 



Fußball:  
Im Fußballbereich ist alles soweit in Ordnung. Hier gibt es derzeit nur einen Kinder- und 
Jugendbereich. Insgesamt ist positiv zu bewerten, dass der Betrag an Strafen sehr 
reduziert werden konnte. Qualifiziertes Training ist zwar manchmal schwierig, doch die 
Trainer geben ihr Bestes. Die Jugendarbeit ist sehr erfolgreich, so dass die F-Jugend die 
Endrunde in ihrer Altersklasse erreicht hat. 
 
Gesundheitssport:  
Der Gesundheitssport konnte noch weiter ausgebaut werden. Hier werden jetzt auch 
Yogakurse angeboten. Hier gilt der Dank des 1. Vorsitzenden I. Ruth, der stetig dabei ist 
den Bereich auszubauen und die Qualität zu sichern. Die Angebote in Kursform werden 
sehr gut angenommen. Gerne würde I. Ruth diesen Bereich noch weiter ausbauen, doch 
hierzu fehlen uns Trainer und Hallenzeiten. 
 
Leichtathletik:  
Mit Hartmut Helliger konnten wir im Bereich der Leichtathletik nun einen neuen Trainer 
gewinnen, so dass hier nun ein konstantes Training angeboten werden kann. Das 
Bestreben liegt darin, hier eine entsprechende Gruppe mit Jugendlichen und Erwachsenen 
aufzubauen. Dieses wird sicher eine Zeit dauern. Die meiste Zeit wird das Training im 
Freien stattfinden, so dass nur vereinzelt Hallenzeiten benötigt werden. Des Weiteren 
wurde durch H. Helliger der ehemalige Jugendraum in einen Kraftraum umgewandelt, 
welcher durch alle Vereinsmitglieder nutzbar ist. Für die Fußballabteilung wird der 
benötigte Rechner auch weiterhin dort seinen Platz finden.  
 
Im Rahmen des Hannover Marathons hat der MTV in diesem Jahr erstmals einen 
Verpflegungsstand betreut. In der Groß-Buchholzer-Straße wurde der Verpflegungspunkt 7 
durch 40 Mitglieder des MTV besetzt. Alles verlief gut und alle hatten ihren Spaß, so dass 
dieses im nächsten Jahr wiederholt werden sollte.  
 
Tanzen und Line Dance:  
Der Trainer M. Plugge wurde ausgezeichnet. D. Schröder war bei den 
Landesmeisterschaften wieder erfolgreich und hat den 1. Platz belegt. Die Juniorinnen 
stehen aber bereits in den Startlöchern. F. Fuhrmann erreichte beim Breitensportturnier in 
Niedersachsen den 1. Platz.  
 
Tennis:  
In der Tennisabteilung können wir derzeit auf eine erfolgreiche Jugendarbeit blicken. 
Derzeit gibt es in der Abteilung 151 Mitglieder. Seit geraumer Zeit gibt es durch S. v. Elten 
auch wieder Training für Erwachsene, welches sehr gut angenommen wird. S. v. Elten 
selber ist (Stand April 2018) 18 der Rangliste Damen 30. Die Damenmannschaft sind als 
Neuling in der Landesliga Vizemeister geworden. Auch in diesem Jahr werden wieder alle 
acht Außenplätze hergerichtet. In der Tennisabteilung gibt es nun einen neuen Vorstand, 
welcher sich aus den folgenden Personen zusammensetzt: G. Sauer als Vorsitzender, S. 
v. Elten für die Öffentlichkeitsarbeit, H. G. Sailer für die Kasse und M. Kücken für die 
Jugend. 
 
M. Kücken kümmert sich sehr intensiv um die Jugend und die Gestaltung des 
Jugendspielplans. Schaut man sich die Abschlusstabellen der Saison 2017 an, so findet 
man den MTV in jeder Tabelle fast ganz oben. So können die Erfolge weitergehen. Und 
der 1. Vorsitzende ist sich sicher, dass unter der Anleitung von M. Kücken sowie den 
anderen Trainern die einzelnen Mannschaften auch in Zukunft erfolgreich sein werden.  
 
Wichtig ist die Funktion von M. Kücken auch als Leiter des Sondervermögen Tennishalle, 
welche dank ihm eine sehr gute Auslastung zu verzeichnen hat. Hierfür dankt ihm der 1. 
Vorsitzende ausdrücklich. 
 
 
 
 
 
 
 



Tischtennis:  
Im Tischtennis können wir weiterhin auf eine erfolgreiche Jugendarbeit blicken, welche 
Dank der Aktivitäten von Wilfried Menke entstanden ist. Dieser ist mit Beginn des Jahres 
als Jugendwart aus der Tischtennisabteilung ausgeschieden. Dieses Amt wurde nun von 
A. Livshits übernommen. Der den Jugendlichen im letzten Jahr zugedachte Betrag für eine 
Feier mit W. Menke wurde in der Zwischenzeit eingelöst. Aber W. Menke wird der 
Tischtennisabteilung in anderer Form erhalten bleiben. Aber nicht nur die Jugend ist 
erfolgreich, auch im Herrenbereich können in den Ligen erfolge ausgewiesen werden. 
 
Trampolin:  
Der Bereich Trampolin erfreut sich weiterhin großer Beliebtheit. Hier sind alle Gruppen voll, 
so dass hier derzeit keine neuen Mitglieder aufgenommen werden können. Weiterhin 
erfolgen Teilnahmen an Meisterschaften, welche mit guten Ergebnissen abgeschlossen 
werden konnten. 
 
Turnen:  
Auch im Turnbereich sind die Gruppen sehr voll. Hier betrifft es besonders den Bereich des 
Kinderturnens sowie die Eltern-Kind-Gruppen. Im das zu entzerren, ist ggf. über eine 
Umstrukturierung nachzudenken. Das BuchholzerTURNier hat auch in diesem Jahr wieder 
mit über 100 Teilnehmern stattgefunden. Demnächst folgt dann noch die Teilnahme an 
einem Wettkampf in Bothfeld. Neue Trainer werden auch hier benötigt. Als Vorstufe hierzu 
werden einzelne Jugendliche zum Vereinssportassistenten ausgebildet, welche in den 
Sportstunden unterstützen können. Insgesamt läuft es gut im Turnbereich.  
 
Volleyball:  
Im Volleyballbereich ist alles in Ordnung. Hier kann weiterhin ein Mitgliederzuwachs 
verzeichnet werden. Die Mitglieder waren wieder auf dem Weihnachtsmarkt in Groß-
Buchholz sowie beim Marathon aktiv. In diesem Jahr soll die Beachanlage neuen Sand 
bekommen. Hierum wird sich Y. Tchoubin mit den Mitgliedern kümmern. 
 
Darts:  
Hier ist eine Mannschaft für den Ligabetrieb gemeldet. Das Training findet in der Gaststätte 
bzw. auf der Kegelbahn statt. 
 
Gesamtvorstand: 
 
Der Vorstand war, wie in den letzten Jahren auch, wieder auf verschiedenen 
Veranstaltungen in und außerhalb des Stadtteils (Neujahrsempfänge, Stadtteilgespräch, 
Sportgala der NP, Jugendsportnetzwerk, Stadtsportbund, Buchholzer Schützenfest, etc.) 
präsent. Diese Veranstaltungen sind wichtig, um sich immer wieder in Erinnerung zu 
bringen und um neue Kontakte zu knüpfen. Durch A. Borstelmann ist der MTV auch im 
Stadtsportbund Sportausschuss Hannover vertreten. Entsprechend wurden hier die 
Interessen des MTV sowie auch der anderen Vereine eingebracht. Wichtig ist hierbei, dass 
sich die Vereine untereinander stärker vernetzen und sich gegenseitig sinnvoll 
unterstützen.  
 
Des Weiteren ist A. Borstelmann für den Turnkreis Hannover-Stadt tätigt. Hier wird 
erstmals der Kreisturntag am 05.05.2018 um 16.00 Uhr bei uns im Vereinsheim stattfinden.  
 
Im weiteren Bericht geht der 1. Vorsitzende auf die Finanzen des Vereins ein. Diese sind 
derzeit gut, trotz der Tatsache, dass im Jahr 2017 verschiedene Investitionen getätigt 
werden mussten. Dieses wird sich im Jahr 2018 noch fortsetzen, da verschiedene Arbeiten 
am Vereinsheim notwendig sind. (Fassade, Teil des Daches, Außeneingangstür 
Jugendraum)  
 
Außerdem teilt der 1. Vorsitzende mit, dass Herr N. Fliegener aus gesundheitlichen 
Gründen nicht mehr für den Verein tätig sein wird. Diese Position wird ab sofort von Herrn 
T. von Frajer übernommen und er wird sich dann um die Außenanlagen kümmern.  
 
 



Außerdem stellt der 1. Vorsitzende in seinem Bericht nochmals heraus, wie wichtig es ist, 
dass der Verein sich auf verschiedenen Veranstaltungen präsentiert. Hier z. B. beim 
Marathon mit einem Verpflegungstand oder bei Sport im Park.  
Diese ist gut in der Öffentlichkeitsarbeit und fördert das Kennenlernen von Mitgliedern aus 
verschiedenen Abteilungen.  
 
Ein Aspekt, welcher allen Mitgliedern zu schaffen macht ist die momentane Hallensituation 
–insbesondere mit der IGS Roderbruch-. Hier ist vor Ende 2018 nicht damit zu rechnen, 
dass die Halle I fertig wird und dann die Arbeiten an Halle II beginnen. Dieses kann somit 
frühestens im Jahr 2019 sein. Und dann ist abzuwarten, wie lange die Arbeiten dann 
dauern werden. A. Borstelmann steht hierzu mit der Stadt in Kontakt. Aber die Probleme 
mit den Hallen bzw. Hallenzeiten ist ein weit verbreitetes Problem in Hannover.  
 
Des Weiteren hat sich der MTV zusammen mit der IGS Roderbruch um einen 
Kunstrasenplatz beim DFB beworben. Dieser soll ggf. auf dem derzeitigen Ascheplatz 
entstehen. Entsprechende Voraussetzungen hierzu werden geklärt.  
 
Zu guter Letzt teilt der 1. Vorsitzende der Versammlung mit, dass wir ab dem 01.08.2018 
eine FSJ Kraft im Sport beschäftigen werden. Dieses wird unsere Jugendwartin J. Panning 
sein, die dieses Jahr bei uns absolvieren wird. Sie soll sowohl das Geschäftszimmer in der 
täglichen Arbeit unterstützen sowie sich um sportliche Belange des Vereins kümmern. 
Schön wäre es, wenn wir diese Positionen dauerhaft im Verein installieren könnten. 
 
Weitere Nachfragen zum Bericht gibt es nicht. 
 
Top 7 
Bericht des Kassenwartes (konnte im Geschäftszimmer vorab eingesehen werden) 
 
Der Kassenbericht hat für die Versammlung ausgelegen und war vorab im 
Geschäftszimmer einzusehen.  
 
Alle weiteren Zahlen sind dem in der Anlage beigefügtem Kassenbericht zu entnehmen. 
 
Im Weiteren wird der Kassenbericht durch den Kassenwart kurz vorgestellt. Die 
Einnahmen konnten gegenüber dem Vorjahr um 10% gesteigert werden. Ebenfalls sind 
mehr Mitglieder zu verzeichnen, wodurch sich die Einnahmen auch erhöht haben. Im 
Vergleich zu den Vorjahren war die Gaststätte durchgängig verpachtet, so dass auch hier 
die Einnahmen regelmäßig geflossen sind. Die Gesamtaußenstände des Vereins konnten, 
dank der Arbeit von H. Merkel, deutlich reduziert werden. Zum heutigen Zeitpunkt weisen 
die Konten einen Betrag von ca. 136.000 € aus, welches sehr gut ist und uns positiv in die 
Zukunft blicken lässt. Weiterhin konnten die Darlehensbeträge für die Tennishalle nun 
unter den Betrag von 300.000 €, nämlich auf den Stand von 279.000 € reduziert werden. 
Hierbei ist zu berücksichtigen, dass auch im Jahr 2017 eine Sondertilgung auf die 
Darlehen in Höhe von 13.000 € vorgenommen worden ist. 
 
Insgesamt können wir mit dem positiven Ergebnis, dem Überschuss in Höhe von 17.000 €, 
für das Jahr 2017 zufrieden sein. 
 
Weitere Nachfragen zum Kassenbericht gibt es nicht. 
 
Top 8 
Bericht der Kassenprüfer (kann im Geschäftszimmer vorab eingesehen werden) 
 
Die Kassenprüfung wurde durch die Kassenprüfer Chris Jäger und Rudi Mieschner 
vorgenommen. 
 
Der Bericht der Kassenprüfer hat ausgelegen und liegt somit allen zur Einsicht vor. Dieser 
wird von Rudi Mieschner verlesen und kurz erläutert sowie dem Protokoll als Anlage 
beigefügt. 
 
 



Die Kassen- und Buchführung war in Ordnung. Stichproben einzelner Buchungsvorgänge 
und Bestände wurden vorgenommen. Es konnten alle Belege sofort gefunden und die 
Buchungen nachvollzogen werden.  Das Ablagesystem wird als sehr positiv bewertet. Alle 
Nachfragen konnten umgehend geklärt werden.  
 
Wie schon im letzten Jahr weisen die Kassenprüfer nochmals darauf hin, dass die 
Unterschriftslisten aktuell geführt werden sollten, so dass klar ersichtlich ist, wer die Belege 
abgezeichnet hat. Hierzu werden durch die Kassenprüfer Hinweise für ein Handling in der 
Zukunft gegeben.  
 
Des Weiteren wird auf die Beitragsrückstände eingegangen, welche sich erheblich 
verringert haben. Hier haben sich die konsequent durchgeführten Maßnahmen ausgezahlt. 
 
Im Folgenden wird der Punkt Datenschutz im Geschäftszimmer angesprochen. Hier sollte 
verstärkt drauf geachtet werden, dass sensible Unterlagen nicht allgemein zugänglich sind. 
Insbesondere sind Situationen mit Publikumsverkehr gemeint. Zu diesem Punkt erfolgt 
eine ausführliche Erklärung durch den 1. Vorsitzenden, wie wir in Zukunft mit diesem 
Thema umgehen werden, bzw. welche Maßnahmen wir ergreifen werden. 
 
Die Prüfer schlagen vor den Betrag auf dem Konto 5875 (Vorschuss) ggf. auszubuchen, 
sofern der Betrag nicht mehr eingefordert werden kann.  
 
Außerdem bitten die Kassenprüfer darum zu prüfen, ob Konten mit Nullsalden im 
Kassenbericht ausgewiesen werden müssen. 
 
Insgesamt wurde vom Verein gut gewirtschaftet, alle Abteilungen sind innerhalb ihres Etats 
geblieben.   
 
A. Borstelmann dankt beiden Kassenprüfern für ihre Arbeit und fragt, ob eine Aussprache 
zum Prüfbericht gewünscht wird. Dieses ist nicht der Fall.  
 
Im Anschluss an seinen Bericht bedankt sich Rudi Mieschner bei Frau Hoppe sowie Jens 
Bolm für deren Arbeit und stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands sowie des 
Kassenwartes für das Jahr 2017.   
 
Top 9 
Entlastung des Vorstands 
 
Abstimmung über den Antrag (siehe Top. 8): 
 
Ergebnis der Abstimmung: Bei 48 Ja-Stimmen; Nein 0; Enthaltungen 2 wird die 
Entlastung des Kassenwarts und des Vorstands für das Jahr 2017 von der Versammlung 
beschlossen. Arne Borstelmann dankt der Versammlung für das Vertrauen. 
 
Top 10 
Wahlen 
  
Für die in der Tagesordnung aufgeführten Funktionen endet die Wahlperiode. Diese 
Funktionen bedürfen der Neu- bzw. Wiederwahl.  
 
Die Wahlleitung wird vom 1. Vorsitzenden übernommen, welcher die Wahlen durchführt. 
Hierbei ist die Versammlung damit einverstanden, dass die Abstimmung per Handzeichen 
erfolgt. 
 
10 a) 2. Vorsitzende/r 
 
Der Vorstand schlägt Birgit Wildfang zur Wiederwahl vor.  
 
Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen 50; Nein 0; Enthaltungen 0   
 
Nach der Wahl richtet A. Borstelmann an B. Wildfang die Frage nach der Annahme der 
Wahl. Diese beantwortet die Frage mit ja. 



10 b) Schriftführer/in  
 
Der Vorstand schlägt zur Britta Rust zur Wiederwahl vor. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen 50; Nein 0; Enthaltungen 0 
 
Nach der Wahl richtet A. Borstelmann an B. Rust die Frage nach der Annahme der Wahl. 
Diese beantwortet die Frage mit ja. 
 
10 c) Leiter/in Öffentlichkeitsarbeit 
 
Der Vorstand schlägt Jens Heitmann zur Wiederwahl vor. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen 50; Nein 0; Enthaltungen 0 
 
Nach der Wahl richtet A. Borstelmann an J. Heitmann die Frage nach der Annahme der 
Wahl. Dieser beantwortet die Frage mit ja. 
 
10 d) Jugendwart/in 
 
Der Vorstand schlägt Janina Panning vor. Da J. Panning neu für dieses Amt kandidiert, 
stellt sie sich der Versammlung vor. Sie ist 17 Jahre alt und ist Mitglied der Abteilung 
Turnen und wird ab dem 01.08.2018 ein FSJ beim MTV machen.  
 
Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen 48; Nein 0; Enthaltungen 2 
 
Nach der Wahl richtet A. Borstelmann an Janina Panning die Frage nach der Annahme der 
Wahl. Diese beantwortet die Frage mit ja.  
 
10 e) Leiter/in des Sondervermögens 
 
Der Vorstand schlägt Michael Kücken zur Wiederwahl vor. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen 48; Nein 0; Enthaltungen 2   
 
Nach der Wahl richtet A. Borstelmann an M. Kücken die Frage nach der Annahme der 
Wahl. Dieser beantwortet die Frage mit ja. 
 
10 f) Kassenprüfer 
 
Rudi Mieschner ist dieses Jahr nicht zu wählen, seine Amtszeit läuft noch ein Jahr. Der 
zweite Kassenprüfer Chris Jäger ist zu wählen. Er ist heute Abend nicht anwesend, seine 
schriftliche Einverständniserklärung im Falle einer Wiederwahl liegt vor. 
 
Aus der Versammlung wird Ulrich Kirchner als Kassenprüfer vorgeschlagen, dieser möchte 
das Amt aber nicht übernehmen. Er steht für eine Wahl nicht zur Verfügung.   
 
Somit steht Chris Jäger zur Wahl. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen 49; Nein 0; Enthaltungen 1 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Top 11 
Beschlussfassung über Anträge  
 

a) Satzung  
Anträge zur Satzung liegen nicht vor. 
 
b) Sonstiges (Nach § 14 (3) unserer Satzung müssen Anträge spätestens 2 Wochen vor 
der Versammlung schriftlich beim Vorstand eingereicht sein) 
 
Dem Vorstand liegt ein schriftlicher Antrag auf Ehrenmitgliedschaft für Wilfried Menke vor. 
Dieser wurde von Wilfried Winter beantragt. Vom Vorstand wird dieser kurz erläutert und 
dann zur Abstimmung gestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen 50; Nein 0; Enthaltungen 0 / Somit wird der 
Antrag einstimmig angenommen. 
 
Top 12 
Verschiedenes 
 
Unter diesem Punkt weist der 1. Vorsitzende auf das Schützenfest in Groß-Buchholz hin, 
wo der MTV wieder am Umzug (19.08.2017) teilnimmt und sich wünscht, mit vielen 
Mitgliedern vertreten zu sein. Gleichzeitig erfolgt ein Hinweis auf das Sommerfest des MTV 
am 01.09.2018, wo alle herzlich eingeladen sind vorbeizuschauen. 
 
Weitere Termine: 
 

1. Maifest am 01.05.2018 am Brunnen in der Pinkenburgerstraße 
2. Übungsleitergrillen im Vereinsheim am 09.06.2018 
3. Schützenfest / Umzug am 19.08.2018 um 16.30 Uhr 
4. Reise durch den Roderbruch 25.08.2018, veranstaltet durch das Stadtteilgespräch; 

Boule und Gesundheitssport sind hier mit Angeboten vertreten.  
Nähere Erläuterungen folgen durch Horst Merkel. 

5. Sommerfest des MTV 01.09.2017 - 120 Jahre MTV – ab 19.00 Uhr 
6. Aktion Sport im Park vom 21.05.2018 bis 31.08.2018 

 
Britta Rust gibt der Versammlung folgendes bekannt: In den Sommermonaten gibt es von 
der Stadt Hannover das Projekt „Sport im Park“. Im Zeitraum vom 21.05.2018 bis zum 
31.08.2018 werden im gesamten Stadtgebiet in verschiedenen Parkanlagen 
Sportangebote durch Vereine angeboten. 
 
Der MTV ist hier  in Kooperation mit dem Präventionsrat Buchholz/Kleefeld dabei und 
bietet in diesem Rahmen an 5 Terminen Tai Chi mit Heike Dahms, an 3 Terminen Boule 
mit Britta Rust, an  3 Terminen Älter werden – Aktiv bleiben mit Horst Merkel, Neuro-
Kinetik - oder: die Schwierigkeit von Denken und Bewegen an 4 Terminen mit Ingo Ruth, 
Verschiedene Ballsportarten und Sportübungen mit und ohne Fitnessgeräten an 4 
Terminen mit Markus Bendix sowie im gesamten Zeitraum wird von Hartmut Helliger 
Leichtathletiktraining zum Schnuppern angeboten. 
 
Alle Angebote finden auf der Grünanlage neben GDA Wohnstift, Osterfelddamm 14 statt. 
 
Top 13  
Schlusswort 
 
In seinem Schlusswort stellt der 1. Vorsitzende noch einmal klar, dass die Arbeit nicht 
immer einfach ist, da es sich dem Verein unserer Größe um ein mittelständisches 
Unternehmen handelt, welches durch Ehrenamtliche geführt wird. Es gibt Dinge, die mehr 
oder auch weniger Spaß gemacht haben, dennoch erledigt werden mussten.  
 
 
 
 



Arne Borstelmann dankt der Versammlung für die Teilnahme und das Interesse am Verein. 
Für die nächste Versammlung wünscht er sich erneut eine höhere Teilnehmerzahl. Er 
ermutigt die Anwesenden aktiv an der Arbeit im Verein mitzuwirken, welches auch durch 
Spenden geschehen kann. Den heute anwesenden wünscht er viel Erfolg im nächsten 
Jahr sowie einen guten Heimweg. 
 
 
Hannover, den 06.09.2018 
 
 
 
 
 
____________________________    _______________________________                                      
Arne Borstelmann      Britta Rust 
1. Vorsitzender       Schriftführerin  
 
 
 
 
 
Anlagen: 
Kassenbericht 
Bericht der Kassenprüfer 
Bericht des 1. Vorsitzenden  
Anwesenheitslisten  
 
 
Dem unterschriebenen Originalprotokoll sind der Kassenbericht, der Bericht der 
Kassenprüfer, der Bericht des 1. Vorsitzenden sowie die Anwesenheitslisten zur 
Akte beigefügt. Es kann in der Geschäftsstelle eingesehen werden. 
 
 
Das Protokoll wird im Internet veröffentlicht.  


